

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Start Schulwettbewerb „E-Waste Race“: Praktische Umweltbildung beim Sammeln von Elektroschrott

Lünen, 25. Oktober 2021 – In einer vierwöchigen Sammelaktion sammeln Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Wettbewerbs „E-Waste Race“ Elektroschrott in ihrer Nachbarschaft und setzen sich dabei aktiv mit Recycling und den damit verbundenen Auswirkungen auf Mensch und Umwelt auseinander. Insgesamt zehn Schulen aus Dortmund und dem Kreis Unna beteiligen sich an diesem Projekt. Wer am fleißigsten sammelt, gewinnt einen Schulausflug. Der Startschuss fiel heute im Freiherr-vom-Stein-Gymnasium in Lünen. Peter Driesch, Fachbereichsleiter Mobilität, Natur und Umwelt der Kreisverwaltung Unna sprach ein offizielles Grußwort.

Jährlich fallen allein in Deutschland 1,7 Millionen Tonnen Elektro- und Elektronikschrott an. Weniger als die Hälfte wird in Deutschland gesammelt, ordnungsgemäß recycelt und damit in den Wertstoffkreislauf zurückgeführt. Bei nicht ordnungsgemäßer Entsorgung gehen Wertstoffe unwiederbringlich verloren. Dabei bieten Kommunen und Handel zahlreiche Möglichkeiten zur Rückgabe von Elektroaltgeräten an. Auf Anregung der gemeinnützigen Initiative „Das macht Schule“ startet heute das erste E-Waste Race in Dortmund und dem Kreis Unna. Die Initiative hat das Projekt aus den Niederlanden nach Deutschland geholt - mit Unterstützung der Aurubis AG, die auch durch finanzielle Förderung dieses Race ermöglicht. Die GWA - Gesellschaft für Wertstoff- und Abfallwirtschaft Kreis Unna mbH und die EDG Entsorgung Dortmund GmbH stellen die Sammelbehälter zur Verfügung und kümmern sich um die fachgerechte Entsorgung.

Peter Driesch, Fachbereichsleiter Mobilität, Natur und Umwelt der Kreisverwaltung Unna: „Das E-Waste Race ist gelebter Umweltschutz und zeigt, dass jeder im Alltag ohne viel Aufwand unsere Natur schützen kann. Das Recycling von E-Schrott verhindert die Verschwendung von Wertstoffen und fördert die Kreislaufwirtschaft. Dieses Schulprojekt verbindet Umweltbildung, Spaß am Wettbewerb und aktiven Umweltschutz.“

Andreas Nolte, Director Integrated Management Systems, Aurubis AG: „Elektro- und Elektronikschrott ist weltweit mit über 50 Millionen Tonnen jährlichem Anfall ein bedeutender Abfallstrom. Die Idee des E-Waste Race unterstützen wir sehr. Dieses Projekt soll ein Bewusstsein dafür schaffen, dass Recycling und Kreislaufwirtschaft

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

mit der nach Stoffgruppen getrennten Sammlung anfangen. Das sorgt für maximalen Umweltschutz und ermöglicht eine gezielte Schadstoffentnahme durch eine Vielzahl von Aufbereitungsschritten. Damit einhergehend ist Recycling ein wichtiger Baustein für die Sicherstellung von zukünftiger Rohstoffversorgung und die Verminderung von Rohstoffabhängigkeiten. Wir freuen uns, dass den Schülerinnen und Schülern diese wichtigen Erkenntnisse auf spielerische Art und Weise vermittelt werden und sind gern dabei beim Startschuss des E-Waste Race in Nordrhein-Westfalen – das Bundesland, in dem unser Recyclingwerk seinen Sitz hat: in Lünen nämlich. #togetherwecare“

Wilhelm Böhm, Schulleitung des Freiherr-vom-Stein-Gymnasiums Lünen: „Wir freuen uns über die großartige Gelegenheit für unsere Schülerinnen und Schüler, sich praktisch mit dem Thema Elektroschrott und Recycling auseinanderzusetzen. Auf diesem Weg können sie lernen und gleichzeitig aktiven Umweltschutz betreiben – und dabei sogar ihr gesamtes Umfeld mit einbeziehen. Wir sind sehr gespannt auf die kommenden Wochen und sind hochmotiviert, den Gewinn in unsere Schule zu holen!“

Das macht Schule hilft mit coolen Praxisprojekten Schüler aufs zukünftige Leben vorzubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. Das macht Schule ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: www.das-macht-schule.net/ueber-uns.

E-waste Race wurde 2014 in den Niederlanden von Timmy de Vos gegründet, ist vielfach ausgezeichnet und schon an über 1.000 Schulen gelaufen. Eine Evaluation belegt die positive Wirkung auf das Verhalten. Mehr: www.das-macht-schule.net/wir-fuer-die-umwelt.

Rückfragen der Medien

Dörte Gebert

Das macht Schule gemeinnützige GmbH

Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg

Telefon 040 20 933 266-2 oder 0173 421 34 01

presse@das-macht-schule.net

Fotos zum Download finden Sie auf unserer [Website](#).

Abdruck honorarfrei mit der Bitte um Zusendung eines Beleges.

Ausgezeichnet durch Ashoka als
führender Social Entrepreneur

